



Hé aquí el resumen del estado general que manifiesta los casos ocurridos de enfermedades epidémicas ó contagiosas en toda la Isla de Cuba durante el mes de setiembre último.
Habana.—Fiebre amarilla: 13 casos. Viruela: 26 casos; 10 muertos; proporción 3846.
Departamento occidental.—Fiebre amarilla: 29 casos; 7 muertos; proporción 2413. Viruela: 22 casos; 5 muertos; proporción 2272.
Total.—Fiebre amarilla: 42 casos; 7 muertos; proporción 1663. Viruela: 48 casos; 15 muertos; proporción 3120.
Ayer llovió en Cáceres, Huesca y Pamplona; según las partes oficiales.
En la iglesia de San Miguel y San Justo empezará el lunes una solemne novena en sufragio de las ánimas del Purgatorio. Será orador D. Francisco Aguilar, director del colegio de Santo Tomás.
El Boletín Oficial de la Guardia Civil ha publicado las siguientes sentencias:
—Por el Consejo de guerra celebrado en esta corte para ver y fallar el proceso instruido contra Tomasa Alberti por calumniar á varios individuos del tercio de Madrid, ha sido sentenciada á la pena de seis meses de arresto mayor y 10 escudos de multa.
—Por otro celebrado para ver y fallar el proceso seguido contra el paisano Carlos Rodríguez Gómez, por resistencia y mal rato á la fuerza del tercio de Madrid, ha sido condenado, á la pena de cuatro años y nueve meses de presidio.
—Por otro celebrado para ver y fallar el proceso seguido contra el guardia segundo del tercio de Madrid, Nicolás Herrera Arribas, por varias faltas graves de disciplina que cometió estando de servicio en la cuartel de San Isidro, ha sido sentenciado á la pena de extinguir en el regimiento Fijo de Ceuta, el tiempo que le falta para cumplir el de su empeño.
—Por otro celebrado para ver y fallar el proceso seguido contra los paisanos Antonio Suarez Valle y Joaquin Suarez Menendez, por maltratar á un guardia del tercio de Madrid, han sido condenados, á cuatro años y nueve meses de prisión menor el primero y á que le sirva de pena al segundo el arresto sufrido.
Por el ministerio de Gracia y Justicia se han adoptado las siguientes disposiciones relativas al personal de los juzgados de primera instancia:
—Nombrando jueces: de Vitiáudino, á D. Gregorio Quintero; de Valencia, don Laureano Quintero; de Jaen, D. Valentin Martín Pizarro; de Huelva, D. Ignacio Espinosa; de Valladolid, D. Maximino Rodríguez Guerrero; de Benavente, D. José Alonso Gomez; de Berrillo de Sayago,

D. Francisco Piñero; de Mancha Real, D. José María Pardillo.
—Declarando cesante al juez de Valencia, D. Jacinto Gabestany.
—Trasladando á Lérida, á D. José Fernández de Roda; á Chinchilla, D. Pedro María de Escobar; á Alcalá la Real, don Antonio Nieto y Pacheco; á la Almunia, D. Pablo Lazcano; á Hellín, D. Felipe Valero Seriola; á Cervera, D. Agustín de Hierro; á Segorbe, D. Joaquin Lisóna; y Alfaro; á Torrelavega, D. Venancio del Valle; y á Villacarriedo, D. Melquíades de Rozas.
—Jubilando á D. Pedro Alonso y Caño, juez de primera instancia de Benavente.
—Jubilando á D. José Alau, promotor fiscal de Lérida.
—Nombrando promotores: de Santo Domingo de Málaga, á D. Antonio García Seco; de Ríoseco, á Manuel Minguez Calvo; de Gandesa, D. Vicente María Castelví; de Tarragona, D. Luis Gil; de Ciudad-Real, D. Gerónimo Sanchez; de Madrides, D. Juan Pareja; de Guadalupe, D. Manuel Perez Villami; de Colmenar, D. Manuel Vallejo; de Priego, D. José Otonel; de Alburquerque, D. Ramon Vera; de Alburquerque, D. Francisco María Alonso; de Vecilla, D. Zeilo Alvarez Beyer; de Orense, D. Joaquin Valcarcel y Ponce de Leon; del Campillo de Málaga á D. Francisco Torres Valderrama, y de Valencia, D. Joaquin Ramon Gaspar.
—Trasladando á las promotorías: de Lérida, D. José Santos; de Albacete, don Buenaventura Yusta; de Graonillers, don Leoncio Lamez; de Belmonte, D. Francisco Toda; de Cañete, D. Alejo Rogel y Sanz; de Ocaña, D. Sotero Bonifaz; de Torrijos, D. Antonio Cabrera; de Reinoza, D. Marcial Polo y Valgoma.
—Declarando cesantes á los promotores: D. Joaquin Durán, del Campillo en Granada; D. Manuel Perez Parra, de Valencia; D. José María Fernandez Sartón, de Almansa; D. Gaspar Villarias, de Ríoseco; D. Victoriano del Campo, de Madrides; D. Pedro Diez Villalobos, de Colmenar; D. Nicomedes Page, de Priego; D. Victor Izquierdo, de Alburquerque; D. Valero Bon, de Alberique; y don Segundo Trincado, de Villamartin de Valdeorras.
Segun los partes de Burgos, en el día de ayer solo habia en aquella ciudad once casos de viruela y nueve en el hospital. La epidemia, pues, decrecia.
En la provincia de Valencia hay ciento cinco pueblos que cuentan menos de 200 vecinos, y que con arreglo á la nueva ley de ayuntamientos quedarán sin tener municipalidad.
Habiéndose trasladado ya la reina de Inglaterra á su palacio de Lón tres, deberá presentar en esta semana sus credenciales como ministro de España en aquella corte el señor conde de Vistahermosa.
El Triunfo granadino dice que varios de los nuevos concejales del ayuntamiento que acaban de ser elegidos, van á presentar las renunciaciones de sus cargos.
Ha llegado á Valencia el capitalista señor Campo.
En las costas de Valencia se ha perdido la goleta holandesa Iris, á consecuencia de haberse incendiado. La tripulación se salvó en la lancha y fué recogida por los carabineros de la costa de Castellón, desde donde los naufragos se han trasladado á Valencia.
La Lealtad ha publicado las siguientes líneas que reproducen otros diarios de Madrid:
«Dice un periódico belga que el gobierno español ha tomado la iniciativa en lo relativo á Roma, y que son ya muchos los gobiernos de otras naciones que se han mostrado dispuestos á hacer respetar la iniciativa de España. Se asegura que Prusia misma, con ser protestante, no ha vacilado en ponerse de parte del Santo Padre, y mostrarse dispuesta á defender su poder temporal.
Se dice por varios periódicos extranjeros, que muy pronto irán á las aguas de Malta tres ó cuatro fragatas de guerra españolas.»
El señor marqués de Heredia obsequió en la noche del miércoles á sus amigos de mas confianza con un té literario. Esta reunion, que se habia improvisado sin mas objeto que el de leer unas cuantas poesías en los salones del marqués, verdadero templo de la inteligencia, tomó el carácter de solemnidad artística ante la aparición de algunas damas encantadoras, pertenecientes todas á lo mas brillante de la sociedad madrileña, y del eminente poeta Zorrilla. Tanto este como los Sres. Alarcón, García y el marqués de Heredia, leyeron poesías á cual mas bellas, recitando Zorrilla varias octavas de su poema á Granada á petición de la concurrencia que se retiró muy complacida á las tres de la mañana. La elegante y bella marquesa de Heredia hizo los honores de la fiesta con esa delicada finura que tantas veces ha demostrado la simpática hija del duque de Rivas.
La comisión encargada de la reforma de la organización del ejército danés ha terminado sus trabajos. Dos opiniones diversas se han manifestado en el seno de la comisión. Una de ellas representada por Mr. Katzer quiere pretender que haya un ejército poco numeroso, bien disciplinado y en buen pié de guerra; otra, la de Mr. Feuzer, antiguo ministro de Hacienda, desea una especie de milicia ciudadana.

Una de las circunstancias que mas llamaron la atención en el banquete de los marineros, fué la modestia con que el Sr. Topete distribuía las honras de los recordados á todos sus compañeros y jefes. Del triunfo de Abtao la mejor parte fué para sus compañeros y su segundo comandante; del Callao toda la parte para los demás, y en particular para Mendez Nuñez. De sus propias cualidades, por todos anoche enaltecidas, atribuíó el mérito á su jefe y maestro el general Bustillos, á quien consagró un recuerdo cariñoso. Pero de quien habló con singular entusiasmo fué del general Pareja, cuya muerte lamentó con sentidas frases. Su muerte, dijo, fué consecuencia de su amor á la patria, de sus sentimientos caballerescos y de su entusiasmo por la honra de la marina. El, añadió, que tanto nos amaba, nos legó al morir un difícil testamento que hemos procurado obedecer.
Para el mejor orden de la discusion, los interrogatorios formulados por el gobierno en el seno de la junta de información sobre reformas de ultramar, se han dividido en cuatro grupos, que llevan el título siguiente: 1.º Negros esclavos; 2.º Negros libres; 3.º Poblacion asiática, y 4.º Inmigración. Cuatro fueron, por tanto, las secciones en que la junta se dividió en la reunion celebrada últimamente.
No se señaló número determinado de individuos para componer ninguna de ellas; así es que a cada una se agregaron los que lo tuvieron por conveniente; y habiéndose procedido á la eleccion de presidentes, resultaron nombrados los señores siguientes: para la primera don Ignacio Gonzalez Olivares; para la segunda el Sr. Castellanos; para la tercera D. Ramon de la Sagra, y para la cuarta el conde de Pozos-Dulces.
Bajo la presidencia de estos señores se discutirá y formulará la contestacion á cada una de las preguntas que abrazan los títulos del interrogatorio, de cuya contestacion se dará cuenta en junta general, á fin de que sea ampliamente discutida por todos los individuos que la componen.
Ya se están verificando los ensayos de la compañía de zarzuela que ha de actuar en el teatro del Circo de esta corte. La primera obra será una de las mejores y mas aplaudidas del repertorio.
Se van á introducir algunas importantes variaciones en el ejército prusiano. El fusil de aguja va á ser reemplazado por el nuevo fusil inventado por monsieur Dreyre que está sometido al examen de personas competentes. Tambien se suprimirá probablemente el cañon norrayado de á doce. Se ha decidido reformar el uniforme substituyendo el casco

por otra prenda mas cómoda; los pantalones y las levitis serán mas anchos; se suprimirán los cuellos derechos de estas. En vez de sacos llevarán los soldados una especie de mochila de tela encerada.
La Gaceta de Viena publica una circular del nuevo ministro de negocios extranjeros austriaco Mr. de Beust á los representantes de Austria en el extranjero. En dicho documento dice que se considera desligado de los compromisos de su anterior vida política, desde el momento en que por la voluntad del emperador ha llegado á ser austriaco, no queriendo sacar de su nueva posicion mas que el testimonio del emperador y la conciencia de haber servido con celo y fidelidad y considerar ofensiva la suposicion de que al empezar su nueva carrera puede abrigar preferencias y odios de que está completamente libre. Mr. de Beust ruega á los representantes austriacos en el extranjero que manifiesten esta manera de ver en sus conversaciones con los gobiernos respectivos cuando se presente la ocasion. El gobierno imperial continuará siempre fiel á la política de paz y de conciliacion de que ha dado pruebas; pero si á esto le obliga el desgraciado éxito de la última campaña, le imponen tambien el deber de mostrarse mas que nunca celoso de su dignidad.
Las aduanas nacionales que mayor rendimiento ofrecen por el comercio de cabotaje en el año 1861, son: las de Barcelona que figura en primer lugar por 945.416,938 reales; las de Cádiz por 434.471,333 reales; las de Alicante por 323.808,072 reales; las de Valencia por 268.814,675 reales; las de Tarragona por 265.509,299 reales; las de Tarragona por 248.638,289 reales; las de Sevilla por 238.545,773 rs.; las de las Baleares por 192.045,092 reales; las de Coruña por 160.649,138 reales; las de Murcia por 145.329,114 reales; las de Oviedo y Pontevedra figuran por 105 y 106 millones; las de Vizcaya y Almeria por 87 y 90 millones; siguen á estas las de Huelva, Canarias, Castellón, Granada, Guipúzcoa y Gerona, que figuran respectivamente por 66, 54, 42, 40, 34, 33 y 18 millones. La provincia de Barcelona representa por sí sola en el concepto de salida mas de la cuarta parte del total.
En fin de setiembre último quedaron en el hospital de San Juan de Dios 276 enfermos; durante el mes de octubre entraron 190, salieron con alta 187 y fallecieron 2; quedando existentes en 1.º del actual 277.
El capital activo del banco de España, igualmente que el pasivo, segun el balance practicado en fin de octubre último, estaba representado por una suma de 70.346,240 escudos 312 milésimas.

# EL CAMINO DE VARENNES.

Suponemos que la mayor parte de nuestros lectores conocen nuestra novela de La Condesa de Charny. Para los que, por casualidad, no la conozcan, diremos que hemos descrito en ella las primeras escenas del gran drama que empezó á desarrollarse en Francia en 1789. Pues bien, al llegar en nuestro relato al momento de la fuga del rey Luis XVI á Varennes, creímos conveniente repasar cuanto habíamos leído anteriormente sobre aquel acontecimiento.
En primer lugar habíamos leído todos los historiadores que habian tratado del asunto, y que por orden riguroso de fechas, son: el abate Georges, Laoretelle, Thiers, Michelet y Luis Blanc.
Después examinamos todas las memorias particulares de Mad. Campau, Weber, Leonard, Bertrand de Nolleville, Bouillé, Choiseul, Valory, Moustier y Goguelat. Dos de estos personajes, Moustier y Valory, acompañaban al rey; Choiseul y Goguelat se reunieron con él en Varennes. Todos fueron testigos de los sucesos.
Además hemos tenido el honor de conocer personalmente al duque de Choiseul, con el cual hemos hablado más de diez veces de aquella gran catástrofe.
Pues bien, á pesar de la claridad que esparcen en torno suyo todos los historiadores y analistas; á pesar de la narracion del duque de Choiseul, cuya memoria era tan clara como la de un joven, no pudimos evitar el cometer en nuestro relato cierto número de errores que varios vecinos de Chalons, Sainte-Menehould y Varennes tuvieron la amabilidad de re-

...ofreciéndome notas para el caso en que volviera á necesitarlas.
Un día, pensando en el argumento de una nueva novela que probablemente nunca verá la luz, y cuya escena debía abrirse en Varennes en la noche del 22 al 23 de junio de 1791, es decir, en la noche de la detencion del rey, resolvimos aclarar de una vez nuestras dudas, y recorrer paso á paso el camino que anduvo el rey desde Chalons á Varennes.
Nuestras investigaciones debían empezar en Chalons, en atención á que allí empieza, con el reconocimiento del rey, la serie de acontecimientos que terminan en Varennes en el momento de su detencion.
Desde Chalons, como hemos dicho, pensábamos seguir paso á paso el camino de los ilustres fugitivos, y en cada parada recoger todas las noticias y recuerdos de aquellos acontecimientos, tan graves de suyo, y que hoy lo parecen todavía más.
En efecto, cuando se reflexiona un poco, hay que convenir en que la fuga á Varennes fué, no solo el hecho mas importante de la revolucion francesa, sino quizá de la historia de Francia.
Es el punto culminante de la monarquía, que empleó setecientos cuatro años en subir hasta Varennes, y solo diez y nueve meses en descender desde Varennes hasta la plaza de la Revolución.
Al poner el pié en el primer escalón de la casa del tendero de Varennes, el desgraciado Luis XVI empezó á subir la escalera de su cadalso.
Pero no es precisamente por la familia real por quien damos importancia al hecho; ni el que debieran rodar en la plaza de la Revolución las cabezas de



